
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東大和市の“今”を伝えたい・・・ 
市議会議員  

 和地ひとみレポート 

２０１４年６月２２日 

№123 

 
いよいよ着工。武蔵大和駅前の道路（都道 128号線）の拡幅工事 

全て完成するのは来年の秋頃・・・ 
 ■都が開催した近隣住民説明会 
 
…５月下旬から着工になった武蔵大和駅前道路（都道
128 号線）の拡幅工事。近隣の方々に案内があったと
おり、６月２０日にこの工事を管轄する東京都北多摩
北部建設事務所による説明会が東村山市の廻田ふれあ
いセンターで開催されたので、和地ひとみも参加しま
した。 

…説明会には、上記北多摩北部建設事務所の職員のほ
か、今回の工事を請け負う林建設株式会社の現場代理
人の方も出席され、今回の工事内容、工事スケジュー
ル、完成イメージ写真などを示しながらの工事概要の
説明の後、参加者の方の質問や意見などについて回答
するという形で進められました。 

質問や意見をいう場では近隣の住人だからこそ分かる
こと、気になることなどが出され、開催した側として
も内容の濃いものとなったと思われます。 
 

■一時、新設道路は封鎖となる 
 
…今回の工事は大きく３つに分けられています。 

① 武蔵大和駅西交差点から西に伸び、スーパーカネマ
ンさんと郵便局の間に繋がる『新設道路工事』 

② 武蔵大和駅西交差点から武蔵大和駅前を通り廻田
赤坂交差点まで道路を拡幅する『高架付近工事』 

③ 東村山市の不動尊の前より東側の金山神社前信号
の間の一部歩道を整備する『歩道整備工事』 

工事は上記の３つ工事の内容を鑑み、並行して実施。
H27年１月末完成を目指しているとのことです。 

…現在、武蔵大和駅前は従来の歩道が閉鎖され、迂回
するような形になっています。ここは上記の②の工事
に該当しますが、現在は駅前の前川の水路の工事を実
施している状況です。この工事は主に夜間に行われ 
９月中旬に終了予定。その後、北側（駅側）歩道整備
を行い、北側歩道完成後は新しい歩道を活用し、12月
あたりから駅と反対側の南側の歩道の整備を行うとの
ことです。また、水路の工事が完成後の北側（駅前）
歩道整備と同時に駅前の車道の整備も着手されます。
説明では、歩道整備工事は昼間施行し、水路、車道整
備については夜間施行となるとのことでした。 

…また①の新設道路工事については、現在、道路用地
として空き地になっている交差点から西のエリアに雨
水排水口６個を設置する工事を７月中に実施。その後、
11月から歩道、車道新設する工事を来年の１月末完了
を目指し実施するとのことです。 

…現在、変形交差点（五差路）になり、朝晩などは渋
滞になる『武蔵大和駅西交差点』は新設道路開通後、
より安全性の高いスムーズな交差点になる予定です
が、交差点付近の工事は今回の一連の工事とは別にな 

 

るため、交差点が完成 

するまでは、新設道路は 

封鎖するとの説明もありました。 

…東京都の説明では、来年の９月を目途に交差点を含
めた全ての工事を完了させたいとのことでしたが、用
地取得などの都合上、スケジュールについては変更さ
れる場合があるとのこと。また、全ての工事が完成し
たら、武蔵大和駅西交差点から西に向かう現在の道路
（郵便局前の道）は駅方向から入る一方通行になり、
また、都道から市道に変更となるとの説明もありまし
た。現在、この一方通行になる道についての作り込み
について都と市で協議しているのとこと。この道は駅
前商店街でもあり、生活道路となります。地元の人が
買い物を楽しめるような雰囲気の道にして欲しいと
思います。そうすることで駅前商店街の活性化も狙え
るとともに、多摩湖を訪れた人が立ち寄るような道に
もなるのではと考えます。 
 

■住民の関心は 
 
…説明会では、近隣住民、利用者の視点からの質問や
意見が出ました。その主なものは以下の通りです。 

『大雨が降った際、多摩湖など高いエリアから道に向かっ
て水が降りてきた場合の対策について。今回の工事で前
川が地下の暗渠になるが、その容量は足りているか、ま
た、降りてきた水が入るようになるか』 
⇒現在、地下にある前川は５０mmの降水に耐えられ
るボックスカルバートとなっているため、今回、整備
する部分も繋げる都合上、同サイズ。水が流れる面が
コンクリートでなめらかになるため、水が今まで以上
にすっと流れるようになるから、最近の豪雨などにも
対応できると考えている。また、現在は武蔵大和駅交
差点が一番の高所となっているが、交差点を３０ｃｍ
下げてその前後の道に水が貯まらないようにする。 

『夜間工事には低騒音の機器を使用して欲しい。     
また、１ヶ月ごとぐらいで良いから夜間工事予定表を近隣
に配布してほしい』 
⇒現在も低騒音機器を使用している。必要な時は防音
シートを貼る。工事予定の配布については検討する。 

『歩道が３ｍ幅になるが自転車道も歩道内に設置するか』 
⇒３ｍ幅では自転車道の設置は出来ない。車道側を走
行してもらう。 

『H19 年に説明があった際は歩道に植栽を行うことを約束
してくれたが、どうなっているのか。可能なのかどうか』 
⇒車椅子がすれ違えるようにするためには３ｍが必
要とされているため、ベルト状に植栽することは難し 

（裏面に続く） 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
いが、間隔をあけてマスで木を植えることは可能。ただ、
植栽については様々な意見があるため、植栽をすること
が商店会、自治会などの総意ということなら、検討はで
きる。 

『バス停は道路から少し入った形にできるのか』 
⇒今回は、用地取得ができないため、道路から内側に入
った形のバスが停るエリア（バスベイ）の設置はない。
また、工事中のバス停の位置は、工事の関係で移動する。 
…この他にも、廻田赤坂の交差点を迂回して生活道に入
ってくる車が多い中、工事中は今まで以上に迂回車が増
える恐れがあるとの意見がありましたが、片側通行にす
る場合は基本的には夜間のみになるように工事をする
とのことでした。また、駅前の横断歩道に信号を付けて
ほしという話があるが、警視庁との協議の結果、信号は
つかないことになったとのこと。道路拡幅後は道路幅が
１０ｍになり横断距離も長くなるので、注意して横断し
て欲しいとのことでした。新しい歩道にはパイプのガー
ドレールが付くので、今まで以上に横断歩道を利用する
人は多くなります。迂回車の侵入の問題や横断歩道の信
号設置などについては警視庁の管轄ですが、工事中も工
事後も安全に利用できるように現場を確認してほしい
と思います。 

■ 連絡先  和地 ひとみ事務所   HP：http://www.wachi1103.jp 

wachi_hitomi@cocoa.ocn.ne.jp 【電話・ＦＡＸ】 ０４２－５１６－８５４６  

〒207-0005 東大和市高木３－２７４－２－１０２   

 

【プロフィール】 

１９７０年 東京都北区生まれ。／父の転勤で１歳から群馬県で育つ。幼稚園からカギっ子。リーダーシップを発揮し、小学校
で児童会長、中学校でも生徒会長を務める。大好きな音楽を究めようと武蔵野音楽大学に進学、卒業。／卒業後は群馬の山奥の
小学校で臨時教諭として担任を２年勤め、新しい試みで授業を活性化させ「元気印の先生」として保護者・生徒から親しまれた。
／「学校」の外の一般社会で挑戦しようとベンチャー企業の(株)シートゥーネットワーク（※スーパーマーケットを経営。店頭
公開から一部上場、外資系企業に転換）に社長秘書として入社。のち店舗現場に異動、同社で初の女性店長となる。その後、人
材開発部長を拝命。／『人を活かす』経営を学ぶため一念発起しカナダに留学。外から見た日本の将来に、漠然とした不安感じ
る。帰国後もベンチャー企業を選び不動産投資会社に勤務。／同じビジネス界出身の加藤公一代議士との出会いに触発され、政
治への道を志して２０１０年末に退社。現在、新人東大和市議会議員として、日々、奮闘中。 

 
東大和市 市議会議員 

和地 ひとみ 

市政、議会について「自然体」「ざっくばらん」にレポート 

「身近なようで知らなかった市政、議会。伝えることがスタートだと思います。」 

東大和市はピーアール下手？？ 
…１８日（水）19時から開催されたタウンミーティングに和地ひとみは参加しました。テーマは『家庭廃棄物の
減量について』です。10月から家庭廃棄物が有料化になることから、多くの人が関心を持って参加するのではな
いかと予想していましたが、大きな中央公民館ホールに参加者は 20名でした。その際、市民の方から「ここに参
加している方は、ある意味、積極的な人だと思うが、全市民の５％にもなっていないのではないか。市は、ここ
に参加していない人からも意見を聞くようにしてほしい」という意見がでました。市長からは「市長が色々なと
ころに出ていき、ざっくばらんに様々な人と話をすることが重要だと思っている」という話をされました。 
確かに、市長という立場なら、市長のおっしゃる通りだと思います。一方で、このような市民説明会や市民との
意見交換会を実際に企画、運営している人については、このままで良いのかな…と感じる部分があります。 
 
…人を集める＝「時間を割いて、なおかつ足を運んで参加してもらう」ということは大変なことです。参加した
人の興味、関心はもとより、参加して良かったという感想を持ってもらわなければ次につながりません。 
先日、新学校給食センター設立後の運営方法などについて、保護者向けの説明会が実施されました。その参加者
は表のとおりです。大切な子ども達が毎日食べる給食については、興味の大小は別としても保護者なら気になる
と思います。しかし、この開催日時では、参加したくても 
難しいという人が多いのではないでしょうか。 
 
…企業は消費者の意見が聞きたい時には興味のありそうな 
人のいるところ（イベントや街、施設）に出向く場合があ 
ります。もちろん企画した担当は何人の消費者と話せたるか 
を目標として持ちます。市も今回の学校給食のことなら、 
保護者があらかじめ集まる場に出向くなどの工夫をして 
も良いのではないかと思います。東大和市も様々な取組み 
をしていますが PRが下手だと言われています。説明会を 
実施するだけではなく、多くの市民と意見交換ができる 
ような工夫が必要。そうでないと「説明会を開催した」という事実だけが残る、残念な結果になると思います。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

…この説明会の最後には、 

今後も気づいたこと、 

要望や意見などがあった 

場合は連絡して欲しいと 

の話が主催者側からあり 

ました。 

利用している、生活しているからこそ見えてくるポイ
ントもあると思います。出来てしまってからでは遅い
こともあります。今回の説明会では説明者側は前向き
な対応をしてくれている印象がありましたので、何か
あった場合は連絡するべきだと思いました。直接、電
話をするのは…という場合には、お声がけください。 

 

【問い合わせ先】 
林建設株式会社 現場代理人 中村氏 
TEL：042-486-1115 携帯：080-4103-0546 
 
東京都北多摩北部建設事務所 
工事一課 工事係  TEL：042-540-9516 
担当工区      TEL：042-393-4111 


